

令和元年度八幡平市議会報告会「議員と語る会」 11月25日（月）・26日（火）
アンケート集計結果
参加者 67人（回収数56）

○性別

男性	女性
45	9

*2人未記入

○年齢

20歳未満	20代	30代	40代	50代	60代	70代	80歳以上
0	0	3	4	4	20	19	6

○住所

市内	市外
54	1

*1人未記入

問1 今回の議員と語る会を何で知りましたか（複数回答可）

1. 開催のお知らせ(チラシ)	2. 市ホームページ	3. 議員・知人の紹介
48	4	2
4. その他		
7	議会事務局からのDM、小学校よりPTAへ案内、自治会長、自治公民館、コミセン、地域振興協議会	

*1人未記入

問2 議会報告の内容についてはどうでしたか

1. 分かりやすかった	2. どちらともいえない	3. 分かりにくかった
21	22	3
(理由) ・かしこまったく話してはなかったから、初めての参加でも理解できました。生活に直結したことだったので、分かりやすかったです。 ・対話的な話し合いで良かった。	(理由) ・報告する事項が多いため、短時間では報告することが難しいと思いますが、重要な部分を選んで報告する、あるいは、各地区選出議員が定例議会終了後に地区で、こまめに報告会を実施してはどうか。 ・住民に対し、分かりやすい説明が必要。 ・私の難聴が原因と思うが。 ・質問者の意図と回答者の内容がかみ合わず、要領を得ない点がみられる。行政側は、明確な答弁をしてほしい。 ・人によります。 ・議員と語る会としか表記されていなかったので、内容について表記してあればギカイのひろばに目を通しておいた。	(理由) ・議会を傍聴した上で参加する人が全てではないと思うので、議決結果のみ一覧で見て、理解するのは難しいと感じました。 ・ギカイのひろばの一般質問回答では、分かりにくい。通告書の方が分かりやすい。議決結果⇒市議会議場にある資料を見切れない。議員さんは数人でいらっしゃるのであるから、そこにこの会場に集まった市民の人たちには分かりにくい。

*10人未記入

問3 本日の議員と語る会に参加しての感想をご記入ください。

- ・良い勉強になりました。
- ・とても有意義でした。地域の方の話も貴重でした。少人数だったので、発言しやすかったです。ありがとうございます。他の小学校も参加してもらうと良かったと思いました。
- ・昨年出された話しが再確認されたりしたので、1回出ただけでは駄目なのだと感じました。
- ・意見が言って良かった。
- ・要望を生かすことができるのか。
- ・来年度に結果報告をまっています。
- ・参加人数が少ない。
- ・議会だよりまで用意してくださり、1度読んだつもりでも内容を忘れていたのでありがとうございました。なかなか定例会はしきいが高くて行けないので、このような機会はありがたい。どうしても、いつも同じ参加者になってしまっていそうなので、さまざまな世代が参加する機会があればうれしいと思いました。
- ・直接、お話を伺うことができ、どんな意見にも受け答えしてくださる場はありがたく、参加して良かったです。もっと、若い世代（20～40代）の方の参加が増えれば良いと思います。
- ・参加した各議員の方々がそれぞれの活動（市政に対する問題意識など）を5分くらいづつ話をしてもいいのではないか。
- ・議員の皆さんと意見交換や要望ができる良い会だと思う。今後も続けてほしい。
- ・良かった。
- ・大変有意義でした。
- ・参加者が少なくて残念かな！でも、有意義な語る会でした。
- ・とても良かった。年、何回か行ってほしい。
- ・大変有意義であった。
- ・高齢者として先行きを心配する。それは、市でも国全体でも同じと思う。個人として、対処する方策があればお聞きしたい。
- ・とても良かった。
- ・2回目ですが、もっと近よって話した方が良いと思います。田んぼと道路が多いですね。
- ・いつものことですが、行政に対して身近の問題を出しているようですが、議員に対してのことが少ないと思う。
- ・前回に比べて、市当局に対しての要望が少ない。主旨に合った質問・意見が出て良かった。
- ・大変参考になりました。
- ・地区住民の提言などを聞けて良かった。
- ・参加人員が少ないので、次回に向け、多く参加するよう対応されたい。
- ・初めてお目にかかる議員さんもいて、身近に感じて良かったです。
- ・大変有意義な語る会でした。次回は、また、新しい「視点」で交流ができる事を期待します。
- ・何も話さない人も多く、話すぎたことを心苦しく思っています。でも、聞いてくださったことでも参加の意味があるのでは・・・。
- ・同一話題に対して、世代により考え方方が違うと思った。
- ・有意義でした。
- ・9月定例会の概要に対する質問は、事前にこの事項について話し合うと告知しておいてほしい。
- ・一般市民参加者が少なくて、せっかくの会が寂しく感じました。市民の皆さんへの関心を高めて行きたいと思っております。
- ・報告会の参加議員は、安代地区（地元出身）の議員に参加してほしい。本音が言えない。
- ・参加者が少ないといます。何を質問しているのか分かりにくい意見も多数あると思う。司会者も注意していただきたい。
- ・一人で多くの発言は良くない。

問4 市議会に対するご意見がございましたら、ご記入ください

- ・意見交換のみに終わらず、継続して結果報告を分かりやすく伝えていただけると良いと思います。
- ・報告会は、前年度の要望に対する回答をするべきだ。
- ・市政をもっと、若い世代（小、中学校）に広く身近に感じることができる学習の機会があつたら、小さいころから関心を持てると思いました。
- ・議会の内容をもっと地域住民に広く伝える方法が必要と思うので、これからも頑張っていただきたい。
- ・軽舗装を少しでも多くしてほしい。幹線道路市役所へ行く道を早めに。豚舎の建設場所を考えてほしい。田頭地区コミュニティセンターで管理している館山頂上への石道に、子供たちの安全のためにも手すりをロープでも良いから20mほどお願いしたい。
- ・企業誘致を含め、経済の活性化など、人口を減らさないための政策を真剣に考えてもらいたい。
- ・回数を増やしては。
- ・地域住民の意見を積極的に議会に反映してほしい。
- ・議決機関であり、執行する上でのことは言えないので苦しいと思う。（質問する立場から答弁する立場）
- ・高齢化、車に乗れなくなる人たちが多くなります。コミバス、他デマンド、多様性も議論していく。「市議さんと質問者との会話だけ、周りはカヤの外」市議会傍聴者数に波がある。声で、部会で、採用する（代表質問）時は、傍聴案内をしてはいかがでしょうか？
- ・平館高校の存続を真剣に考えてもらいたい。高校でも同窓会P.T.Aだけではどうにもならない。
- ・住民の要望をまとめて議会でそれを述べるだけで、逆に、住民の要望に対して「そうじゃないんだよ。それはこういう訳なんだよ。」と、教える時があって良いのでは。
- ・地区住民の幅広い意見を、議会に反映していただきたい。
- ・説明も良く、大変良かったです。
- ・住民から出た意見を議員さんが真剣に勉強して、いろんな方法を考えてほしい。
- ・「民意」のとり方について、「語る会」などで把握する方法も一方策だが、「地域」に入り込んで具体的に勉強してほしい。国や政府への要請（原発、憲法改正、災害など）については、議会が一致して動くべきではないのか。派や党を乗り越えて活動せよ！
- ・議会傍聴も最近はなかなかできず、いつも残念に思っています。でも、このような語る会を設けてもらいありがとうございます。これからも、ぜひ続けてほしいと思います。
- ・問う側が自分の足元のことを求めすぎ。